

 Fecha:
 03/02/2022
 Pág. :
 17
 Tiraje:
 91.144

 Medio:
 Las Últimas Noticias
 Cm2:
 712,9
 Lectoría:
 271.020

 Supl. :
 Las Últimas Noticias
 VPE:
 \$ 3.920.009
 Favorabilidad:
 ■ No Definida

Tipo: Educación

Título: ¿ Lleva tiempo trabajando? Eso le basta para matricularse en una carrera

Universidades abren admisiones enfocadas en gente que ya trabaja

¿Lleva tiempo trabajando? Eso le basta para matricularse en una carrera

"Ha sido una fuente importante de reconversión", dice vicerrector de admisión de la UDLA.

OSCAR VALENZUELA

n los últimos días las universidades completaron el proceso de admisión de quienes rindieron la Prueba de Transición, pero los egresados de cuarto medio no son los únicos que comenzarán a estudiar en marzo. Según el informe de matrícula del Servicio de Información de Educación Superior (Sies), del Mineduc, en 2021 había 96.370 alumnos de primer año mayores de 25 años, que representaban 30,6% del total.

Para ese grupo etáreo -donde muchos ya estudiaron una carrera o cuentan con experiencia laboralexisten una variada ofertas académica adaptadas a sus tiempos. Un ejemplo es el programa Executive de la <u>Universidad de Las Américas</u> (UDI A).

"Se hace en horario vespertino dos veces a la semana, más la mitad del día sábado. Eso le permite a cualquier persona que trabaja hasta las 6 o 7 de la tarde estudiar una carrera tan tradicional como Derecho, Ingeniería Comercial o Sicología", dice Javier Navarro, vicerrector de Admisión. La UDLA, afirma, fue la primera universidad en proponer esta opción, que se imparte en formato presencial en Santiago, Viña del Mar y Concención.

Desde hace tres años, añade, tienen también el programa Executive online, que ha crecido exponencialmente: para el primer semestre 2021 proyectan tener 2.000 alumnos conectados desde cualquier lugar de Chile. "Permite una aún mayor flexibilidad para el estudiante, que no debe desplazarse de un lado a otro: puede tomarlo en su lugar de trabajo o en su casa, donde más le acomode", destaca el vicerrector.

Reconversión laboral

Ambas modalidades permiten convalidar o hacer continuidad de estudios, como sucede con Ingeniería Civil Industrial, una de sus carreras más requeridas.

"Un ingeniero en prevención de riesgos en un año y medio o dos años puede sacar una ingeniería civil industrial, lo que ha permite la reconversión de ciertas carreras



Javier Navarro, vicerrector de admisión de la UDLA. que no necesariamente tienen suficiente demanda laboral. La opción de continuidad de estudios o la convalidación permite que estas mismas personas, en corto tiempo, puedan tener otro título universitario para insertarse laboralmente en otro ámbito distinto al que originalmente habían sido preparados", agrega Navarro.

La edad promedio de los alumnos del Executive es de 35 años. "Van desde los 24 años -ese es un requisito que pedimos, o tener 22 años y dos años de experiencia laboral - hasta estudiantes de 60 años", asegura el académico.

En posgrados la UDLA ofrece 50 diplomados y magíster, además debuta su MBA 100% online. Matrículas abiertas hasta marzo en admisión.u dla.cl (https://bit.ly/3HjyDue).

También en Advance

Otra opción son los programas Advance de la <mark>Universidad</mark> San Sebastián (USS).

"Te permiten estudiar en una jornada vespertina, sólo dedicándole tres días a la semana, lo que lo hace totalmente compatible con la vida familiar y laboral", asegura Pedro Briones, director de Admisión y Difusión de Programas Advance USS.

Tienen una amplia variedad de carreras en modalidad presencial y online; por ejemplo, Administración Pública, Ingeniería en Ciberseguridad, Trabajo Social o Ingeniería en Logística y Transporte.

Los requisitos para postular son contar con estudios previos o experiencia laboral. "Están construidos bajo lo que se llama el modelo andragógico, que es cómo el adulto aprende: uno no aprende igual a cuando tenía 18 años", afirma el director. "Son clases muy dinámicas, con resolución de casos en equipo, el profesor se convierte en un guía".

Tienen tres entradas al año -en marzo, junio y octubre- y están con matrículas abiertas en advance.uss.cl (https://bit.ly/3uBBfjR).

Aprendizajes previos

En la Universidad Andrés Bello (UNAB) su programa Advance lleva 11 años y suma más de 6.800 titulados. Alejandra Díaz, directora académica, aclara que tienen una duración de 2 a 3 años, dependiendo de los estudios previos del estudiante. Se imparten trimestralmente en modalidad online (a nivel nacional) y presencial y semipresencial en Santiago, Viña del Mar y Concepción.

Ofrecen carreras como Ingeniería Civil Industrial, Ingeniería Comercial, Contador Auditor, Sicología o Licenciatura en Trabajo Social. "A partir de marzo comenzaremos a impartir las carreras de Periodismo e Ingeniería en Ciberseguridad full online, y la carrera semipresencial de Entrenador Deportivo", anuncia la directora.

Se postula con título previo o a través del Reconocimiento de Aprendizajes Previos (RAP), realizando una certificación definida por cada carrera. Información en **advance.unab.cl** (https://bit.ly/3sbPvwF).

